

LA PREGUNTA ACERCA DE LA ASOCIACIÓN



¿POR QUÉ UNA IGLESIA
LOCAL DEBERÍA UNIRSE A
UNA ASOCIACIÓN?

JOSHUA COLSON

**La pregunta acerca de la asociación: ¿Por qué debería
una iglesia local unirse a una asociación?**

Joshua Colson

© 2026 Oficina Ejecutiva, Asociación Nacional de Bautistas Libres, Inc.

PO Box 5002
Antioch, TN 37011-5002

NAFWB
www.NAFWB.org

Índice

Introducción	4
La pregunta acerca de la asociación.....	5
<i>Joshua Colson responde a la pregunta: "¿Por qué debería una iglesia local unirse a una asociación?"</i>	
La identidad de los Bautistas Libres.....	16
<i>Una extensa lista de los beneficios que se derivan de la asociación.</i>	
Los siguientes pasos hacia la asociación.....	19

Introducción

Juntos Somos Mejores, ya sea que hablamos de amigos, familia o la iglesia. Incluso las iglesias son mejores juntas! En este breve folleto, Joshua Colson ha hecho un excelente trabajo al mostrar cómo una iglesia puede lograr más al unirse a la Asociación Nacional de Bautistas Libres. Eclesiastés 4:9 nos recuerda: «Mejor son dos que uno; porque tienen mejor paga de su trabajo». Ese es el objetivo de la asociación.

Una iglesia puede lograr mucho más trabajando con otras iglesias que por sí sola. Además, como cuerpo de Cristo, podemos lograr más cuando las iglesias se unen. Una iglesia puede hacer mucho, pero miles de iglesias pueden hacer exponencialmente más.

Eclesiastés 4:10 también nos dice por qué dos son mejor que uno: «Porque si cayeren, el uno levantará a su compañero». Inevitablemente, las iglesias y los pastores enfrentarán momentos difíciles. La Asociación Nacional de Bautistas Libres proporciona recursos como consejería y acompañamiento. La Iniciativa de Pastoreo (Shepherding) ofrece apoyo a las iglesias sin pastor. La denominación ofrece capacitación en línea y presencial para ayudar a las iglesias y a sus miembros a estar mejor equipados para el ministerio.

Dios nunca tuvo la intención de que sirviéramos solos. Consideremos los pasajes de las Escrituras que nos mandan a «amarnos los unos a los otros», así como la última parte de Eclesiastés 4:10: «pero iay del solo! que cuando cayere, no habrá segundo que lo levante».

Un pastor y una iglesia aislados son vulnerables. Como dijo nuestro Señor: «No es bueno que el hombre esté solo» (Génesis 2:18). Es más seguro y productivo unirse. También es más gratificante. Ser parte de un cuerpo más grande también ayuda a cumplir la oración de Jesús por nosotros, para que seamos uno (Juan 17). Jesús dijo que los cristianos que trabajan juntos en unidad ayudan al mundo a creer. Es hermoso ver a personas diversas unirse para servir a Dios, alcanzar y capacitar a otros en el evangelio y entregarse a sí mismas.

Así que si lee este folleto y siente que Dios lo está llamando a usted y a su iglesia a unirse a la Asociación Nacional de Bautistas Libres, contáctenos y con gusto lo guiaremos en el proceso. Es bueno para usted y para el Cuerpo de Cristo. Verdaderamente, **Juntos Somos Mejores**.

La Pregunta Acerca de la Asociación

por Joshua Colson

¿Por qué debería una iglesia local asociarse con los Bautistas Libres? Es una pregunta que me encontré a menudo al animar a mi propia congregación independiente a unirse a la Asociación Estatal de Illinois y, posteriormente, a la Asociación Nacional de Bautistas Libres.

En las páginas siguientes, espero responder a esta pregunta con cierta profundidad. Comenzaré sentando las bases necesarias y concluiré exponiendo las razones por las cuales debemos unirnos a la asociación y explicando cómo hacerlo.

¿Quiénes somos exactamente los Bautistas Libres?

Creencias Doctrinales. Los Bautistas Libres somos discípulos de Jesucristo que creemos que Jesús murió por todas las personas y que todas las personas, por gracia, tienen el libre albedrío para aceptar o rechazar a Jesús como Señor y Salvador. Este libre albedrío no termina después de la conversión; por lo tanto, creemos que se puede cometer apostasía abandonando a Cristo. Rechazamos la doctrina de “una vez salvo, siempre salvo”.

Creemos que los discípulos de Jesús deben ser bautizados por inmersión tras su profesión de fe. Por lo tanto, no practicamos el bautismo infantil como lo hacen otras tradiciones cristianas; y no creemos que la aspersión sea la forma correcta de bautismo.

Creemos que los discípulos bautizados de Jesús deben unirse libremente para formar iglesias locales que sean completamente autónomas (autogobernadas) bajo el señorío de Jesucristo. En estas iglesias locales, la Palabra de Dios — que consideramos inspirada, inerrante e infalible, nuestra única regla de fe y práctica — debe ser leída, predicada, orada, cantada y “vista” en las ordenanzas.

Si bien cada iglesia local es autónoma, los Bautistas Libres siempre hemos creído que las iglesias locales deben asociarse entre sí para apoy-

arse mutuamente en la formación y ordenación de ministros, la difusión del evangelio, la obra misionera y más. La declaración completa de las creencias de los Bautistas Libres se puede encontrar en el *Tratado de Fe y Prácticas de la Asociación Nacional de Bautistas Libres, Inc.*

Historia. La historia de los Bautistas Libres tiene sus raíces en la Reforma Protestante y el surgimiento de los Bautistas Generales (Bautistas Libres) ingleses (siglos XVI-XVII). Sin embargo, la historia estadounidense comienza en el siglo XVIII, cuando los Bautistas Libres comenzaron a extenderse desde dos lugares diferentes.

A partir de 1727, los Bautistas Libres establecieron iglesias en Carolina del Norte y se expandieron hacia el oeste por el territorio que se convertiría en el sur de los Estados Unidos. Luego, en 1780, otro grupo de Bautistas Libres comenzó a establecer iglesias en Nueva Inglaterra. Este movimiento se extendió hacia el oeste por el norte de los Estados Unidos.

Los dos grupos continuaron de forma independiente hasta principios del siglo XX. En ese momento, muchas iglesias del norte votaron a favor de fusionarse con los Bautistas del Norte para formar la denominación Bautista Americana (1911). Las iglesias del norte que optaron por permanecer como Bautistas Libres se organizaron en la Asociación General Cooperativa de Bautistas Libres. En 1935, este grupo se unió a los Bautistas Libres del sur para formar la Asociación Nacional de Bautistas Libres.

Estructura. Como mencioné anteriormente, los Bautistas Libres creemos en la autonomía de cada iglesia local bajo el señorío de Cristo. Esto significa que cada congregación gobierna sus propios asuntos internos. El *Tratado* establece: "La congregación local de creyentes es la única forma visible de la 'iglesia' fundada por la autoridad directa de las Escrituras. Por lo tanto, los Bautistas Libres reconocemos a la iglesia local como el único organismo que posee y ejerce autoridad dentro de la iglesia visible" (Parte IV, Capítulo I, Sección I).

Continúa: "La iglesia local es un organismo independiente y autónomo, con plena autoridad para gestionar sus asuntos, elegir a su pastor y funcionarios, recibir, disciplinar y expulsar miembros, poseer la plena propiedad de

todos sus bienes y dirigir todos sus asuntos internos” (Parte IV, Capítulo I, Sección I).

Sin embargo, desde el principio, las iglesias Bautistas Libres siempre han formado asociaciones voluntarias entre sí con fines de compañerismo, rendición de cuentas, ordenación de ministros y apoyo a las misiones y la educación. “Las iglesias Bautistas Libres, si bien son independientes, no practican el aislamiento. Forman asociaciones entre sí en varios niveles de organización”, explica el *Tratado* (Parte IV, Capítulo III, Sección I). Antes de explorar estas asociaciones, el *Tratado* nos recuerda cuidadosamente: «Estas asociaciones son voluntarias, tanto en su inicio como en su continuidad. La iglesia local conserva la libertad de retirarse de la asociación a la cual se ha unido voluntariamente» (Parte IV, Capítulo III, Sección I).

Existen cuatro niveles de asociación para los Bautistas Libres:

1. Iglesia local. Cada iglesia local es totalmente autónoma en sus propios asuntos. Esto la convierte en la máxima autoridad bajo el señorío de Jesucristo. Ninguno de los siguientes niveles es superior a la iglesia local en lo que se refiere a la autoridad. De hecho, el *Tratado* afirma que «Cada uno de los niveles se considera más amplio o mayor (no “superior”) que el anterior» (Parte IV, Capítulo III, Sección II).

2. Asociación local o trimestral. Las iglesias regionales forman una asociación local, que se reúne periódicamente. Estas asociaciones han recibido diversos nombres a lo largo de la historia de los Bautistas Libres: asociación de distrito, asociación local, reunión trimestral (porque se reúnen cuatro veces al año) o conferencia. Estas asociaciones locales ayudan a las iglesias locales en la ordenación de ministros y fomentan la comunión y el servicio entre las iglesias cercanas.

3. State association. Todas las asociaciones locales dentro de un estado determinado se unen voluntariamente para formar una asociación estatal de Bautistas Libres, que se reúne anualmente. La Asociación Estatal (o más bien las iglesias y asociaciones que la componen) posee y administra propiedades estatales (oficinas, campamentos, etc.); facilita las donaciones de iglesias y del estado a misiones internacionales, misiones nacionales, hogares para niños, universidades Bautistas Libres,

etc.; y, en algunos casos, cuenta con un director de promoción y otro personal estatal para ayudar a las iglesias a encontrar pastores, alentar y capacitar a pastores e iglesias en sus ministerios, publicar boletines y revistas, operar un sitio web estatal y, en general, promover el trabajo de todas las iglesias que componen la asociación estatal.

4. La Asociación Nacional. Todas las Asociaciones Estatales de todo el país se asocian voluntariamente entre sí para formar la Asociación Nacional de Bautistas Libres, que se reúne anualmente. Todos los ministros y diáconos ordenados que están en buena posición con la Asociación son considerados delegados permanentes. Cada asociación estatal tiene derecho a enviar un cierto número de delegados laicos a la reunión anual. Cada iglesia también puede enviar un delegado laico a la reunión anual. La Asociación Nacional (o, más bien, las iglesias y asociaciones que la componen) posee y administra Welch College; IM, Inc. (International Missions); North American Ministries; Richland Ave Financial, que ofrece servicios para ministros y empleados de la asociación; WNAC (ministerios de mujeres Bautistas Libres); D6 Family Ministry (Escuela Dominical y capacitación para las iglesias); y la Fundación Bautista Libre. Cada entidad trabaja bajo una junta directiva elegida por los delegados de la Asociación Nacional. Los delegados también votan acerca de los presupuestos, las enmiendas a los estatutos, etc. de estas organizaciones.

Como explica el *Tratado*, "Estas asociaciones de iglesias en los diversos niveles están todas organizadas para la cooperación entre las iglesias. Estas reuniones denominacionales sirven para la edificación e inspiración mutuas. También brindan la oportunidad para que las iglesias logren cooperativamente lo que quizás no podrían hacer individualmente" (Parte IV, Capítulo III, Sección III).

Volveremos a los propósitos y beneficios de la asociación local en un momento. Pero primero, me gustaría responder algunas preguntas importantes.

¿La Asociación tiene algún poder sobre la iglesia local?

No. Ningún nivel de asociación ejerce autoridad sobre los asuntos internos de la iglesia local. Cito nuevamente el *Tratado*: "La iglesia local es un

organismo independiente y autónomo, con plena autoridad para gestionar sus asuntos, elegir a su pastor y a sus oficiales, admitir, disciplinar y expulsar a sus miembros, poseer la plena propiedad de todos sus bienes y dirigir todos sus asuntos internos” (Parte IV, Capítulo I, Sección I).

Es cierto que la asociación local establece requisitos morales y doctrinales para la membresía de las iglesias en la asociación. Si se determina que una iglesia no cumple con estos requisitos, la asociación puede optar por “retirar la membresía a la iglesia local de la asociación” (Parte IV, Cap. III, Sección IV).

Por ejemplo, supongamos que la Iglesia X es miembro de la Asociación Y. Con el tiempo, la Iglesia X comienza a enseñar que la homosexualidad no es pecado. La Asociación Y no puede interferir en los asuntos internos de la Iglesia X, pero la Asociación Y podría — y lo haría — votar para retirar la membresía a la Iglesia X por su desviación de la doctrina bíblica.

De manera similar, dado que cada iglesia local “conserva la libertad de retirarse de la asociación a la cual se ha unido voluntariamente”, si una iglesia local no está de acuerdo con la dirección que ha tomado la mayoría de las iglesias en cualquier nivel de la asociación, puede abandonarla en cualquier momento.

¿La Asociación nombra a los pastores?

No. La asociación no nombra a los pastores en las iglesias locales. Cada iglesia Bautista Libre es completamente autónoma y, por lo tanto, tiene “plena autoridad para... elegir a su pastor y a sus funcionarios” (Parte IV, Cap. I, Sección I). Sin embargo, al pertenecer a una asociación Bautista Libre, una iglesia que busca un pastor tiene acceso a una red nacional de pastores.

Así como la asociación local establece requisitos doctrinales y morales para la membresía de una iglesia, también establece normas doctrinales y morales para que los ministros sean ordenados y se mantengan en buena posición. La iglesia local es libre de elegir a quien desee como pastor, y la asociación local nunca interferirá en esto.

Sin embargo, si una iglesia local nombra como pastor a alguien que está en desacuerdo con la doctrina y/o la moral de los Bautistas Libres, la

asociación local se negará a reconocer las credenciales de ese ministro y podrá retirar la membresía a la iglesia.

¿La Asociación es propietaria de los bienes de la iglesia?

No. Cada congregación conserva sus propios bienes. Una vez más, "La iglesia local es un organismo independiente y autónomo, con plena autoridad para realizar sus actividades, elegir a su pastor y funcionarios, recibir, disciplinar y expulsar miembros, poseer la plena propiedad de todos sus bienes y gestionar todos sus asuntos internos" (Parte IV, Cap. I, Sección I).

Esta siempre ha sido la postura de los Bautistas Libres. Como resultado, nunca tendremos los problemas que han enfrentado recientemente las iglesias de ciertas denominaciones como la Iglesia Presbiteriana (EE. UU.) y la Iglesia Metodista Unida.

¿Unirse a la Asociación requiere un cambio de nombre?

No. Muchas iglesias en comunión con la Asociación Nacional ni siquiera tienen "Bautista Libre" en su nombre oficial. Una de las iglesias más grandes de la denominación se conoce simplemente como The Donelson Fellowship o TDF. Otra iglesia se llama Central Oaks Community Church.

Algunas iglesias se identifican con un nombre y luego mencionan su identidad Bautista Libre en otro lugar. Por ejemplo, una iglesia se refiere a sí misma como Immanuel Church, Free Will Baptist. La Asociación Nacional no tiene ningún problema con que una iglesia conserve su nombre cuando busca la comunión con la denominación.

Por supuesto, si la congregación desea cambiar el nombre para incluir Bautista Libre, también está bien, pero no es necesario.

¿Para qué molestarse en unirse a la Asociación?

Ahora llegamos a la pregunta de por qué una iglesia local debería unirse a una asociación Bautista Libre. Permítanme compartir razones tanto bíblicas como prácticas para esta decisión.

Razones bíblicas. En primer lugar, la formación de asociaciones de iglesias locales es completamente bíblica. Si bien cada iglesia local es

autónoma bajo el señorío de Jesucristo, las Escrituras demuestran claramente que las iglesias locales en el Nuevo Testamento se organizaron en organismos más grandes (asociaciones, concilios, sínodos, asambleas, alianzas regionales, etc.). Sabemos que existían relaciones fraternales entre las iglesias en el primer siglo, especialmente las que estaban cerca. Por ejemplo, Pablo dirigió su Epístola a los Gálatas “a las iglesias de Galacia” (Gálatas 1:2) e instruyó a los Colosenses a intercambiar cartas con la iglesia de la cercana ciudad de Laodicea (Colosenses 4:16). Evidentemente, estas iglesias locales cooperaban y se relacionaban entre sí.

Pablo también habla de la ordenación como un acto realizado por un «concilio de ancianos» que imponían las manos sobre aquel a quien ordenaban (1 Timoteo 4:14). La pluralidad de ancianos — término que es sinónimo de pastor en la Biblia — parece presuponer la cooperación de varias iglesias locales en esta tarea.

Por supuesto, el ejemplo más conocido de iglesias locales que se relacionaban entre sí fue el momento en que las iglesias de Antioquía y Jerusalén convocaron un concilio para decidir acerca de asuntos doctrinales y prácticos relacionados con la incorporación de los gentiles a las iglesias (Hechos 15). Se podrían citar más ejemplos, pero todo esto sugiere que la práctica de la comunión asociativa con otras iglesias locales es, en efecto, bíblica.

Razones prácticas. La práctica no solo es bíblica, sino que las asociaciones de iglesias locales son sumamente beneficiosas para las iglesias locales. Consideraremos dos maneras en que las asociaciones de iglesias locales benefician a las iglesias locales y al Reino de Dios.

Primero, las asociaciones de iglesias locales “brindan la oportunidad para que las iglesias logren cooperativamente lo que no podrían hacer individualmente” (Parte IV, Cap. III, Sec. III). Las iglesias locales constituyen el cuerpo visible de Cristo en la tierra. Sin embargo, ninguna iglesia local por sí sola es capaz de capacitar, ordenar y equipar a pastores, misioneros, evangelistas, etc. Ninguna iglesia puede recaudar suficientes fondos para ayudar a los pobres, organizar campamentos de verano para jóvenes, enviar suficientes misioneros por todo el mundo, y así sucesivamente. Sin embargo, varias iglesias locales pueden cooperar entre sí para lograr este tipo de tareas y muchas más.

En cuanto a educación y capacitación, las iglesias dentro de las asociaciones locales se apoyan mutuamente en la formación y ordenación de pastores. Además, la Asociación Nacional posee y administra el Welch College para capacitar a pastores y misioneros, y a cristianos para el servicio en todo tipo de campos, desde la medicina y la biología hasta el derecho, la educación y mucho más. Pastores y misioneros de todo el mundo han recibido capacitación en esta universidad, y hoy en día continúa formando graduados en más de cincuenta programas de estudio.

Además del Welch College, los Bautistas Libres publican libros, material curricular para la Escuela Dominical y proporcionan muchos otros recursos para el uso en la iglesia local. Toda iglesia necesita libros y material curricular. La única pregunta es: ¿quién los publica?

Los Bautistas Libres publican material bíblico sólido, alineado con sus creencias doctrinales. Pero este material solo se puede publicar cuando las iglesias locales se asocian para financiar su producción comprando los materiales de forma regular y fiel.

En lo que respecta a la labor misionera, la iglesia local tiene una responsabilidad definida en las misiones a nivel mundial. La misión de Dios no se limita al sur ni al medio oeste rural, donde los Bautistas Libres son más fuertes; ni siquiera a los Estados Unidos. No: la misión de Dios abarca todo el mundo.

Toda iglesia local debe participar en la misión de Dios, que es la redención a nivel mundial. De hecho, la iglesia local es el organismo ordenado por Cristo para alcanzar al mundo. Las iglesias locales llaman, equipan, envían y apoyan a misioneros que establecen iglesias locales reuniendo a nuevos creyentes.

No existe una misión mundial al margen de la iglesia local, y la iglesia local que se niega a reconocer y cumplir su papel en la Gran Comisión no merece ser llamada iglesia. Por supuesto, las iglesias locales no pueden, por sí solas, llamar, capacitar, equipar, enviar ni apoyar misioneros. Más bien, debemos unirnos a otras iglesias locales para llevar a cabo esta tarea. Esta es una de las principales razones por las cuales considero que las asociaciones de iglesias locales son de suma importancia. Las iglesias que

se asocian voluntariamente para formar la Asociación Nacional pueden administrar dos agencias misioneras: IM, Inc. (International Missions) y NAM (North American Ministries, plantación de iglesias). Estas agencias permiten que las numerosas iglesias locales que conforman la Asociación Nacional envíen y apoyen misioneros en todo el mundo.

Las asociaciones de Bautistas Libres permiten que los concilios de ancianos ordenen a nuevos ancianos. Hacen posible la formación de pastores y el envío de misioneros. Permiten evangelizar a los jóvenes en campamentos de la iglesia cada verano, apoyar los ministerios de hombres y mujeres en las iglesias locales e incluso proporcionar planes de jubilación para los pastores.

En pocas palabras, las asociaciones destacan el hecho de que es mejor para las iglesias locales estar juntas que separadas. Ninguna iglesia Bautista Libre puede hacer sola lo que todas pueden hacer juntas.

Ahora bien, los puntos anteriores son acciones o ministerios que las iglesias cooperantes logran juntas, pero sería negligente no mencionar un beneficio práctico clave de pertenecer a una asociación: una sólida defensa. En nuestra cultura abundan los litigios, y muchas organizaciones tienen la costumbre de demandar a cristianos y organizaciones cristianas. Es solo cuestión de tiempo para que las demandas se dirijan a iglesias locales que, por ejemplo, se niegan a permitir que sus instalaciones se utilicen para una boda entre personas del mismo sexo.

Ahora bien, si una iglesia local independiente (que no forma parte de la asociación) es demandada por tal motivo, debe afrontar la demanda sola. Me gustaría pensar que dicha iglesia ganaría la demanda, pero la realidad es que podría quedar en bancarrota.

Pero supongamos que una iglesia Bautista Libre de la Asociación Nacional es demandada por negarse a permitir que una pareja del mismo sexo use sus instalaciones para una boda. Esta iglesia no estaría sola. Estaría legalmente protegida por su propia declaración de fe, constitución y estatutos, junto con los de la asociación local, estatal y nacional. Los abogados recomendados por la Asociación Nacional y sus organizaciones asociadas ayudarían a una iglesia local en cualquier situación de este tipo.

En una asociación, ninguna iglesia enfrenta este tipo de batallas legales sola, ni espiritual ni legalmente.

El segundo beneficio práctico de unirse formalmente a los Bautistas Libres es que las asociaciones de iglesias locales “sirven para la edificación e inspiración mutuas” (Parte IV, Cap. III, Sec. III). Sin duda, la asociación local, estatal y nacional implican cierto nivel de asuntos formales que deben tratarse. Sin embargo, cada una de estas reuniones está repleta de oración, cánticos, lectura de las Escrituras, predicación y compañerismo. Cada reunión es como un mini-avivamiento. Es una verdadera bendición escuchar informes de misioneros y sermones de diferentes predicadores en cada reunión. Es una doble bendición disfrutar de una conversación durante la cena con creyentes de otras iglesias. Necesitamos conocer y compartir con creyentes de otras congregaciones. ¡Esto es un pequeño anticipo del cielo!

¿Cómo son las relaciones con iglesias que no pertenecen a la denominación Bautista Libre?

Los Bautistas Libres no creemos ser los únicos cristianos, y con gusto cooperamos con iglesias y personas de otras iglesias y organizaciones que creen en la Biblia para cumplir la Gran Comisión y extender la influencia de Cristo en la sociedad.

La iglesia rural donde crecí se ha asociado con los Bautistas del Sur en al menos diez ocasiones para viajes misioneros. Una iglesia que pastoreé anteriormente disfrutó de muchos servicios conjuntos y eventos de alcance comunitario con la Iglesia Metodista conservadora de enfrente. Además, los departamentos de la Asociación Nacional invitan regularmente a Presbiterianos, Bautistas del Sur, Metodistas conservadores, No Denominacionales y otros creyentes a hablar y participar en conferencias, servicios de adoración, etc. Y muchos líderes denominacionales forman parte de las juntas directivas de grandes organizaciones misioneras y de apoyo a las iglesias en un amplio espectro de la iglesia en general. Ciertamente no somos sectarios.

¿Cuál es el proceso para unirse a una asociación local?

Si la mayoría de una iglesia local lo desea, solicitará por carta la admisión a su asociación local. Al recibir la solicitud, la asociación local nombrará un comité de ministros para reunirse con el liderazgo de la iglesia solicitante “con el propósito de examinar a la iglesia en cuanto a su doctrina, carácter, reputación, comunión, estabilidad y organización” (Parte IV, Cap. I, Sec. III).

El comité se asegurará de que la iglesia esté de acuerdo con las creencias y prácticas de los Bautistas Libres. Esto podría implicar un examen de los documentos fundacionales o constitutivos de la iglesia (declaración de fe, constitución y estatutos, pacto de la iglesia, etc.) y hacer cualquier pregunta relevante en una reunión programada.

Si el comité determina que la iglesia está de acuerdo con las creencias y prácticas de los Bautistas Libres, presentará una moción para aceptar a la iglesia local en la asociación en la siguiente reunión programada.

El cuerpo de la asociación votará acerca de la moción y, si la moción se aprueba, la iglesia se convertirá inmediatamente en miembro de la asociación local, estatal y nacional, con todos los mismos derechos, deberes y privilegios que cualquier otra iglesia.

La mayoría de las asociaciones requieren cuotas de membresía anuales. A menudo, este dinero cubre los gastos operativos de la asociación local y las cuotas de la asociación estatal y nacional, lo cual ayuda a cubrir los honorarios legales y los gastos anuales de la convención nacional.

Los montos y los calendarios de pago son establecidos por cada asociación. Se anima a las iglesias a donar más de la cantidad mínima, para que el excedente pueda apoyar directamente a los misioneros y a los ministerios cooperativos. Y, para terminar, debo mencionar que nunca he oído hablar de una iglesia que haya sido expulsada por no poder pagar sus cuotas. Al contrario, he presenciado en dos ocasiones cómo otra iglesia ha intervenido generosamente cuando una congregación local no ha podido reunir la cantidad necesaria. ¡Es una gran ventaja pertenecer a esta asociación!

La identidad de los Bautistas Libres

Compañerismo • Rendición de cuentas • Cooperación • Ánimo

¿Cuáles son los beneficios de unirse a una asociación? ¿Por qué somos mejores juntos, trabajando con otros para cumplir la Gran Comisión? Considere los muchos beneficios que se enumeran en las siguientes páginas.

Apoyo pastoral

- Oficinas estatales y nacionales
- Asesoramiento profesional gratuito para pastores y sus familias
- Ánimo mutuo
- Reuniones virtuales por Zoom™ para pastores y esposas de pastores
- Apoyo pastoral confidencial
- Coaching pastoral
- Tutoría para pastores jóvenes
- Suplencia en el púlpito
- Ministerio para esposas de pastores
- Podcast "Mejor Juntos"
- Red global de pastores

Apoyo a la iglesia

- Exención de impuestos 501(c)(3) del IRS
- Asistencia en la búsqueda de pastores
- Evaluaciones de la salud de la iglesia
- Informes "Conozca su comunidad™"
- Equipo de respuesta a desastres

- Consultoría audiovisual
- Gestión de riesgos y listas de verificación de responsabilidad
- Asesoría legal del Centro Nacional para la Vida y la Libertad
- Estatutos y políticas de muestra
- Revisión de documentos clave
- Red mundial de iglesias
- Formularios de informes
- Análisis e informes de datos

Apoyo a la Gran Comisión

- Apoyo cooperativo a las misiones
- Ministerios de América del Norte (NAM):
 - Plantación de iglesias
 - Ministerios interculturales
 - Operación Saturación
 - Respuesta a desastres
 - Capellanía militar, del Departamento de Defensa y otras
- Misiones Internacionales (IM, Inc.):

- Misioneros a nivel mundial
- Alianzas estratégicas a nivel mundial
- Proyectos IMpact
- Ofrenda de Misiones Mundiales (WMO)
- El Proyecto Hanna
- Oportunidades de misiones a corto plazo
- Perspectivas (curso de capacitación misionera)

Apoyo académico y doctrinal

- Higher Education:
 - Welch College y Escuela de Teología
 - Southeastern Free Will Baptist College
 - Randall University
 - Programas de Certificado, Asociado, Licenciatura, Maestría y Maestría en Divinidad con más de 50 especializaciones y subespecializaciones universitarias
- Responsabilidad doctrinal

- Acceso a destacados eruditos bíblicos
- Comentarios Bautistas Libres
- Documentos acerca de la posición con respecto a cuestiones doctrinales y sociales críticas
- Simposio Teológico (octubre)
- Apoyo al discipulado**
 - Del Ministerio Familiar D6:
 - Fundamentos Currículo FWB desde la guardería hasta la edad adulta
 - Currículo Trimestral Clásico
 - Aplicación D6 Family y Podcast D6
 - Adoración Elements Kids
 - Libros cristianos de Randall House, Randall House Academic,
 - D6 Family
 - Lecturas recomendadas para líderes ocupados (correo electrónico)
 - Libros de Welch College Press
 - Un Catecismo Bautista Libre
 - Podcast As You Go para mujeres
- Apoyo al ministerio juvenil y universitario**
 - Campamentos y retiros
- Becas universitarias
- Vertical III:
 - Servicio de Capacitación de la Iglesia
 - Equipo de Evangelización Juvenil (YET)
 - Conferencia de Liderazgo Verdad y Paz
- Misiones Internacionales:
 - Programa de Misiones Universitarias (CMP)
 - Programa de Aprendizaje en el Extranjero (OA)
 - Equipos de Evangelización Juvenil de Misiones Internacionales (ETEAM)
- Pasantías de ministerio pastoral
- Conferencia Shine! para niñas
- Retiros Generación Servidora
- RAsociación con Child Evangelism Fellowship
- Apoyo financiero**
 - Plan de jubilación 403(b) (9) basado en valores
 - Inversión institucional para iglesias
 - Fondo de Préstamos para la Extensión de la Iglesia (CELF)
 - Educación y consultoría financiera
 - Apoyo/evaluación del paquete salarial del pastor
- Podcast y blog Re:Invest
- Oportunidades de subvenciones
- Fondo de Inversión Caritativa
- Planificación patrimonial

Oportunidades para la capacitación

- Convención Nacional (julio)
- Reuniones de la asociación estatal
- Reuniones de la asociación local
- Conferencias D6 (marzo-abril)
- Campamento de Entrenamiento para Pastores (octubre)
- Conferencia de Liderazgo (diciembre)
- Rekindle (capacitación personalizada para la salud de la iglesia)

Eventos y retiros

- Foro | Conferencia Bíblica (Welch College, marzo)
- Eventos deportivos de la Fraternidad de Hombres
- Retiros y conferencias para mujeres Bautistas Libres
- Retiros para hombres de la Fraternidad

Recursos impresos y digitales

- *Revista ONE*, una revista bimestral gratuita de la Asociación Nacional
- Gráficos semanales para redes sociales

- *Integrity*: Una revista de pensamiento cristiano
- *De Doctrina*: Revista académica
- *PULPIT*, una revista ocasional para pastores
- *Tesoro*: Estudios bíblicos para mujeres

- Colección histórica de los Bautistas Libres
- www.FWBHistory.com
- www.FWBWorship.com
- *Dirección*: Estudios bíblicos para hombres

Los siguientes pasos hacia la asociación

¿Está usted guiando a su iglesia hacia la asociación?

Si es así, le recomendamos que no actúe de forma improvisada. En cambio, considere seguir estos sencillos pero importantes pasos con su iglesia:

- 1. Presente la idea de la asociación al liderazgo de la iglesia, luego comparta y discuta este folleto.**
- 2. Sondee la opinión de personas clave en la congregación con respecto a la idea de la asociación.**
- 3. Repase los puntos clave de este folleto con toda la congregación durante un servicio dominical o de miércoles por la noche.**
- 4. Tómese el tiempo para evaluar la opinión de la congregación después de estas reuniones a través de conversaciones personales y reuniones en grupos pequeños.**
- 5. Si la respuesta es positiva, anuncie que la iglesia votará acerca de un cambio constitucional relacionado con la asociación en una reunión de negocios que se efectuará próximamente.**
- 6. Anime a que se hagan preguntas o sugerencias antes de la reunión.**
- 7. Realice la votación mediante voto secreto un domingo por la mañana, cuando esté presente el mayor porcentaje de la congregación.**

NOTA: Es posible que la iglesia no reaccione bien a la propuesta inicial. Sea paciente y dé tiempo a que la idea se desarrolle.

ASOCIACIÓN NACIONAL
DE BAUTISTAS LIBRES, INC.

NAFWB

nafwb.org